



Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer

La Delegación del Gobierno en Canarias entrega los reconocimientos Menina 2022

- El delegado del Gobierno en Canarias, Anselmo Pestana, preside la ceremonia de entrega de reconocimientos
- Han recibido la Menina 2022 el agente de la Policía Nacional del sur de Tenerife Marco Antonio González, la cantante canaria Sara Socas, la asociación ucraniana Dos Tierras, Dos Soles, los ciudadanos suecos Adam Nilsson y Andreas Runsó, y, a título póstumo, la trabajadora social Concepción Acosta
- “Las sociedades democráticas tenemos la obligación de frenar y condenar, de manera firme y contundente, todo tipo de violencia, pero muy especialmente la violencia que sufren las mujeres, los niños y las niñas, a manos de hombres que los consideran objetos de su propiedad”, ha afirmado Anselmo Pestana

Las Palmas de Gran Canaria, 25 de noviembre de 2022.- El delegado del Gobierno en Canarias, Anselmo Pestana, ha presidido hoy el acto de entrega de los reconocimientos Menina 2022, con los que se pone en valor la labor de personas, organizaciones o instituciones que contribuyen a la erradicación de la Violencia de Género y la búsqueda de la igualdad.

En una ceremonia en la sede de la Delegación del Gobierno en Las Palmas de Gran Canaria, a la que han asistido los subdelegados del Gobierno en Las Palmas y en Santa Cruz de Tenerife, Teresa Mayans y Javier Plata, respectivamente, Anselmo Pestana ha destacado la aprobación este pasado martes en Consejo de Ministros de la *Estrategia estatal para combatir las violencias machistas 2022-2025*, “como instrumento de planificación y ordenación de todas las actuaciones de las políticas públicas destinadas a prevenir y combatir todas las violencias contra las mujeres”.



Nota de prensa

“Las sociedades democráticas tenemos la obligación de frenar y condenar, de manera firme y contundente, todo tipo de violencia, pero muy especialmente la violencia que sufren las mujeres, los niños y las niñas, a manos de hombres que los consideran objetos de su propiedad”, ha afirmado el delegado del Gobierno en Canarias.

“La violencia contra las mujeres, los niños y las niñas, es la máxima expresión de la desigualdad de género, pero también entre los seres humanos, y erradicarla es una de las principales prioridades del Gobierno de España, pero debería ser una prioridad para todos los gobiernos del mundo”, ha añadido.

En este sentido, Anselmo Pestana ha puesto en valor los avances registrados en España en la lucha contra la Violencia de Género y la consolidación este año del Pacto de Estado con el Acuerdo alcanzado por la Conferencia Sectorial de Igualdad en su reunión de Tenerife del pasado julio, al tiempo que ha prometido que el Gobierno no parará “hasta que esta sociedad sea profundamente igualitaria, inclusiva y justa, un lugar libre de violencias machistas”.

“España ocupa hoy la sexta posición de la Unión Europea en igualdad de género y tenemos el Gobierno con más mujeres de la Unión Europea y de toda su historia: el 60,9 % de sus miembros son ministras. Sin embargo, lo que nos convierte en un Gobierno feminista es que hacemos política igualitaria de forma transversal, porque una cultura de la igualdad solo se puede consolidar con políticas públicas que tengan perspectiva de género y en este sentido, somos el único país de la UE que ha incorporado la igualdad entre hombres y mujeres como uno de los pilares sobre los que se asientan los procesos transformadores vinculados al Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia”, ha recordado el delegado del Gobierno en Canarias.

“Diseñamos políticas igualitarias y las dotamos presupuestariamente”, ha apostillado, haciendo referencia explícita al aumento de la dotación al Ministerio de Igualdad en los dos últimos Presupuestos Generales del Estado para “luchar contra la lacra de la violencia machista”.

El delegado del Gobierno en Canarias ha recordado a las 38 mujeres que han sido asesinadas en España por sus parejas o exparejas en lo que va de año y a las 1.171 fallecidas desde 2003, al tiempo que ha agradecido “la labor indiscutible” de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado como “uno de



los principales puntos de apoyo para que las mujeres víctimas del maltrato físico, psicológico y económico de sus parejas, consigan alejarse del círculo de violencia, sin miedo y con la confianza de que no están solas”.

Han recibido el reconocimiento Menina 2022:

- **Marco Antonio González**

Este agente del Grupo de Atención al Ciudadano de la Policía Nacional de la Comisaría Local del Sur de Tenerife es merecedor de la Menina 2022 por su actuación en favor de una víctima que sufría una agresión de Violencia de Género por parte de su pareja cuando se encontraba fuera de servicio con unos amigos.

La actuación de Marco Antonio González es fiel reflejo de la atención personalizada, respetuosa y preferente que prestan los agentes de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad a las víctimas de Violencia de Género, con una labor policial íntegra que se alterna con acciones de carácter social, como puede ser la escucha activa que les prestan cuando se encuentran inmersas en un proceso tan complejo como es salir de la violencia machista.

- **Sara Socas**

Mujer pionera en el *free style* y las conocidas como “batallas de gallo”, esta rapera tinerfeña ha destacado con sonoras intervenciones en favor de la lucha contra la Violencia de Género, entre ellas en una de esas competiciones contra un oponente que se había declarado violador, a quien dio la réplica con versos feministas haciéndose viral en las redes.

Sus palabras contra la violencia machista y su presencia han supuesto un antes y un después en la forma de hacer batallas, reduciéndose los insultos vejatorios contra ella y las mujeres, y fruto de su labor de concienciación es el tema titulado “Si te ahoga no es amor”, compuesto a partir de todas las propuestas de letras, aportaciones y rimas que alumnado de institutos de Cartagena (Murcia) le hicieron llegar.

- **Concepción Acosta**



Mercedora de la Menina a título póstumo por su trayectoria de más de 40 años al servicio de los y las menores, así como al servicio de las mujeres de todas las edades de Gran Canaria como trabajadora social dedicada a la atención directa de los niños y niñas en desamparo.

Conocida como “Conchy, de adoratrices” por las profesionales de la “Red de Servicio de Prevención y Atención Integral a Mujeres y Menores víctimas de Violencia de Género” de la isla de Gran Canaria, dedicó sus últimos 20 años a la atención de las mujeres y niñas que vivían cualquier tipo de agresión por el mero hecho de ser mujer, desempeñando un papel con todas ellas de continuo acompañamiento hasta conseguir que sus situaciones de vida mejoraran y lograran hacerse un hueco activo en la sociedad.

- **Asociación ucraniana Dos Tierras, Dos Soles**

La Asociación ucraniana Dos Tierras, Dos Soles se crea en Gran Canaria en el año 2017 con la intención de dar a conocer a la comunidad canaria la cultura y gastronomía ucraniana y, así ha sido hasta que Rusia invade Ucrania, cuando centra su actividad en la ayuda a los refugiados ucranianos en Canarias.

Dos Tierras, Dos Soles colabora con las instituciones públicas en la acogida a más de 2.000 refugiados ucranianos que han llegado huyendo del conflicto armado, trabajando asimismo para evitar que un gran número de mujeres y niñas puedan ser objeto de las redes de traficantes dedicados a la trata de personas con fines de explotación sexual y de posibles violaciones tanto en su país de origen como, incluso, en el tránsito en la búsqueda de una vida sin guerra.

- **Adam Nilsson y Andreas Runsó**

Estos dos ciudadanos suecos son merecedores del reconocimiento Menina 2022 por su actuación a finales de diciembre 2021 en la que sus intervenciones, cuando se encontraban de vacaciones en el sur de Gran Canaria, evitaron el desenlace fatal de una mujer víctima de la Violencia de Género que estaba siendo apuñalada por su pareja en un apartamento.

Adam Nilsson y Andreas Runsó, quienes han recibido la Menina 2022 de manos del embajador de Suecia en España, Teppo Tauriainen, consiguieron



reducir al agresor y arrebatarle el arma hasta que llegó la Policía. La víctima, de nacionalidad alemana, tuvo que ser ingresada en el Hospital Insular durante unos días para curar sus heridas.

Nota de prensa

